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Ata nº 010/2019/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 10ª Reunião Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e quinze minutos do dia onze de novembro de 2 

dois mil e dezenove, auditório 005, Bloco Beta, Campus São Bernardo do Campo. A reunião foi 3 

presidida pelo professor Harki Tanaka, diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes 4 

conselheiros: Claudia Celeste Celestino de Paula Santos, vice-coordenadora do curso de 5 

Engenharia Aeroespacial; Diego Araujo Azzi, vice-coordenador do curso de Bacharelado em 6 

Relações Internacionais; Erika Fernanda Prados, coordenadora do curso de Engenharia de 7 

Materiais; Fernanda Graziella Cardoso, coordenadora do Bacharelado em Ciências Econômicas; 8 

Fernando Gasi, vice-coordenador da Engenharia de Gestão; Frederico Augusto Pires Fernandes, 9 

coordenador da Engenharia Biomédica; Gilberto Maringoni de Oliveira, representante docente 10 

titular; Guadalupe Maria Jungers Abib de Almeida, coordenadora do curso de Bacharelado em 11 

Planejamento Territorial; Jéssica Caroline dos Santos Xavier, representante técnica-12 

administrativa suplente; José Carlos da Silva, representante técnico-administrativo titular; 13 

Luciana Rodrigues Fagnoni Costa Travassos, representante docente titular; Luiz Antônio 14 

Celiberto Junior, coordenador da Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Marco 15 

Aurélio Cazarotto Gomes, coordenador da Engenharia de Informação; Maria Gabriela da Silva 16 

Martins Cunha Marinho, vice-diretora; Maria Luiza Levi Pahim, coordenadora do Bacharelado 17 

em Políticas Públicas; Reynaldo Palacios Bereche, coordenador de Engenharia de Energia; 18 

Vagner Guedes de Castro, representante técnico-administrativo titular. A reunião contou ainda 19 

com a presença da técnica-administrativa Jéssica Caroline dos Santos Xavier, representante 20 

suplente; e dos professores Fábio Henrique Bittes Terra, vice-coordenador do Bacharelado em 21 

Ciências Econômicas; Roberta Guimarães Peres, vice-coordenadora do Bacharelado em Políticas 22 

Públicas; Luis Alberto Martinez Riascos, docente da Engenharia de Instrumentação, Automação 23 

e Robótica; Joel David Melo Trujillo, docente da Engenharia de Energia; João Loures Salinet 24 

Junior, docente da Engenharia Biomédica; Luiz de Siqueira Martins Filho, docente do curso de 25 

Engenharia Aeroespacial; Gabriel Almeida Antunes Rossini, docente do Bacharelado em 26 

Ciências Econômicas; Ronny Calixto Carbonari, docente da Engenharia Biomédica; André 27 

Kazuo Takahata, docente da Engenharia de Informação; Paris Yeros, docente do Bacharelado em 28 

Ciências Econômicas; Artur Zimerman, docente do Bacharelado em Políticas Públicas; e 29 

Francisco de Assis Comaru, docente da Engenharia Ambiental e Urbana. Após constatar 30 

quórum, o Diretor Harki Tanaka iniciou a reunião com os Informes da Direção: 1) Deu posse e 31 

boas vindas aos novos coordenadores de curso e membros do conselho: Fernanda Graziella 32 

Cardoso, coordenadora do Bacharelado em Ciências Econômicas, Fábio Henrique Bittes Terra, 33 

vice-coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; Guadalupe Maria Jungers Abib de 34 

Almeida, coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial, e Kátia Canil, vice-35 

coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial; Maria Luiza Levi Pahim, 36 

coordenadora do Bacharelado em Políticas Públicas, e Roberta Guimarães Peres, vice-37 

coordenadora do Bacharelado em Políticas Públicas; Cristine Koehler Zanella, coordenadora do 38 

Bacharelado em Relações Internacionais, e Diego Araujo Azzi, vice-coordenador do 39 
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Bacharelado em Relações Internacionais; Rafael Celeghini Santiago, coordenador da Engenharia 40 

Aeroespacial, e Claudia Celeste Celestino de Paula Santos, vice-coordenadora da Engenharia 41 

Aeroespacial; Rodrigo de Freitas Bueno, coordenador da Engenharia Ambiental e Urbana, e 42 

Melissa Cristina Pereira Graciosa, vice-coordenadora da Engenharia Ambiental e Urbana; 43 

Frederico Augusto Pires Fernandes, coordenador da Engenharia Biomédica, e Daniel Boari 44 

Coelho, vice-coordenador da Engenharia Biomédica; Marco Aurélio Cazarotto Gomes, 45 

coordenador da Engenharia de Informação, e Kenji Nose Filho, vice-coordenador da Engenharia 46 

de Informação; Luiz Antonio Celiberto Junior, coordenador da Engenharia de Instrumentação, 47 

Automação e Robótica, e Roberto Jacobe Rodrigues, vice-coordenador da Engenharia de 48 

Instrumentação, Automação e Robótica; Erika Fernanda Prados, coordenadora da Engenharia de 49 

Materiais, e Carlos Triveño Rios, vice-coordenador da Engenharia de Materiais. 2) Informou a 50 

autorização para exercício de atividade remunerada para a professora Bruna Muriel Huertas 51 

Fuscaldo junto ao SESC, conforme item 9 do Anexo I da Resolução ConsUni n° 135; 3) 52 

Informou autorização para exercício de atividade remunerada para o professor José Blanes Sala, 53 

junto ao SESC, conforme item 9 do Anexo I da Resolução ConsUni n° 135. 4) Informou 54 

autorização para exercício de atividade remunerada para a Professora Fernanda Graziella 55 

Cardoso, junto SESC, conforme item 9 do Anexo I da Resolução ConsUni n° 135. 5) Informou 56 

autorização para exercício de atividade remunerada para o professor Muryatan Santana Barbosa, 57 

junto ao SESC, conforme item 9 do Anexo I da Resolução Consuni nº 135. 6) Informou o 58 

cadastro de Pesquisador Colaborador de Aldrew Alencar Baldovi, sob supervisão da professora 59 

Roseli Frederigi Benassi. 7) Informou o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de 60 

Jefferson Jose da Conceição, sob supervisão da professora Anapatricia de Oliveira Morales 61 

Vilha. Não havendo mais informes da direção, a reunião prosseguiu com os Informes dos 62 

Conselheiros: 1) O técnico administrativo Vagner Guedes apresentou o relatório diagnóstico 63 

referente à avaliação discente das disciplinas ministradas em 2018. Informou que após o 64 

recebimento dos relatórios pelas coordenações, cabe a direção e à divisão acadêmica do CECS a 65 

elaboração de um relatório único do CECS. Informou que a direção e a DAC não receberam 66 

todos os relatórios das coordenações e que solicitaram a PROGRAD o envio das avaliações 67 

brutas para elaboração do relatório. Não houve casos atípicos de ocorrências para as disciplinas. 68 

Complementa que a média dos índices de satisfação dos alunos é de 75% a 80% para os cursos 69 

do CECS. Considerando o relatório, conclui-se que o trabalho realizado em 2018 pelos docentes 70 

foi considerado bastante satisfatório. Vagner parabenizou os docentes pelo desempenho na 71 

avaliação. O diretor Harki ressaltou a importância de envio dos relatórios e parabenizou os 72 

docentes. 2) Professora Fernanda Graziella Cardoso informou convite para lançamento do livro 73 

“Brasil - Incertezas e Submissão” com o organizador Marcio Porchman. Findo os informes dos 74 

conselheiros o professor Harki prosseguiu com os itens da Ordem do Dia: 1) Ata da VI Reunião 75 

Ordinária do ConCECS, realizada nos dias 15 e 22 de julho de 2019. Projetada a ata, não 76 

havendo comentários e sugestões de mudança, o item foi aprovado por unanimidade. 2) Ata da 77 

VIII Reunião Ordinária do ConCECS, realizada nos dias 23 e 30 de setembro de 2019. Projetada 78 

a ata, o Professor Luis Riascos apresentou uma sugestão de mudança quanto à duplicidade do 79 

item 21 do expediente, que foi apresentado e votado na continuação da reunião. Também 80 

informou que houve duas abstenções no ponto. Sugestões acatadas e alterações efetuadas. Não 81 

havendo comentários, o item foi aprovado por unanimidade. 3) Ata da IX Reunião Ordinária do 82 

ConCECS, realizada em 14 de outubro de 2019. Item removido de pauta à pedido da Secretaria 83 

do CECS. 4) Avaliação de estágio probatório de 12 meses de Mohammad Masoumi. Professora 84 

Maria Gabriela procedeu com a leitura do relatório de avaliação da coordenação do curso e da 85 



 

3 

Av. dos Estados, 5001 · Bairro Santa Terezinha · Santo André · SP · CEP 09210-580   

Bloco A · Torre 1 · 7ª andar · Fone: (11)  4996-7940/7943 

secretariacecs@ufabc.edu.br 

 

comissão de avaliação. A comissão recomenda a continuidade do estágio probatório. Não 86 

havendo comentários, o item foi aprovado por unanimidade. 5) Avaliação de estágio probatório 87 

de 24 meses de Fábio Antônio da Silva Mota, Roberta Guimarães Peres e Sungki Jung. 88 

Professora Maria Gabriela procedeu com a leitura dos relatórios de avaliação das coordenações e 89 

das comissões de avaliação. As comissões e coordenações recomendaram a continuidade dos 90 

estágios probatórios dos docentes supracitados. Não havendo comentários, as continuidades dos 91 

estágios probatórios foram aprovados por unanimidade, com uma abstenção. Expediente: 1) 92 

Conversão de carga didática em carga administrativa para o Prof. Gabriel Almeida Antunes 93 

Rossini, em virtude da coordenação do Núcleo de Estudos Estratégicos em Democracia, 94 

Desenvolvimento e Sustentabilidade – NEEDDS. Professor Gabriel Rossini relata que há alguns 95 

meses coordena o NEEDDS e solicita redução de 30% da carga didática. Informou que os 96 

trabalhos dos núcleos são diversos, de pesquisa, ensino e extensão, mas também administrativas, 97 

na alocação dos recursos do NEEDDS. Exemplificou que recentemente recebeu demandas da 98 

reitoria na realização de seminários, atendimento a docentes estrangeiros, formalização de 99 

convênios entre diversas outras atividades. Apresentou anuência dos cursos para redução de 100 

carga didática. Professora Fernanda Graziella Cardoso manifestou apoio à redução diante das 101 

atividades e da importância do núcleo, que é o único da área de humanidades. Professor Luis 102 

Riascos comenta que vem acompanhando as reuniões do ConCECS e que recentemente os 103 

pedidos de redução de carga didática vem aumentando. Acrescenta que o ensino superior público 104 

vem sofrendo ataques e que a graduação é a principal justificativa do investimento. Professor 105 

Harki relata que a graduação não é a única atividade da universidade, que atua também com 106 

pesquisa e extensão. Professora Luciana Travassos enalteceu a importância das atividades de 107 

extensão, que legitimam as atividades da universidade frente à sociedade civil. Professora Érika 108 

Prado questiona se a redução da carga didática é para o docente solicitante ou para o cargo em si. 109 

Professor Gabriel Rossini e diretor Harki esclareceram que a redução é para o docente 110 

solicitante, uma vez que os coordenadores dos núcleos podem também ser docentes de outros 111 

centros, o que exigiria uma nova aprovação no centro em questão. Não havendo comentários, o 112 

item foi promovido à ordem do dia e aprovado com um voto contrário. 2) Conversão de carga 113 

didática em carga administrativa para a Professora Ana Maria Dietrich, em virtude da 114 

coordenação do curso de especialização em Curso de Especialização Educação em Direitos 115 

Humanos. Item retirado de pauta devido à ausência da relatora. 3) Relatório parcial de 116 

atividades de afastamento para pós-doutorado da professora Juliana Kelmy Macário Barboza 117 

Daguano. A Professora Maria Gabriela procedeu com a leitura do parecer da comissão sobre o 118 

relatório parcial da docente solicitante. A comissão recomenda a aprovação do relatório parcial e 119 

continuidade do afastamento de pós-doutorado da Professora Juliana Daguano. Não havendo 120 

comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 4) Proposta de 121 

Plano de Trabalho para celebração de Termo de Colaboração Técnico-Científico (TCTC) com a 122 

Sociedade Brasileira de Automática – Seminário Brasileiro de Sistemas Elétrico. Professor Joel 123 

Trujillo apresentou o plano de trabalho para o TCTC com a Sociedade Brasileira de Automática 124 

para organização do Seminpario Brasileiro de Sistemas Elétricos. Informou que a primeira 125 

edição do evento ocorreu em 1995 e que desde então o evento ocorre bianualmente. Informou 126 

que o evento tem crescido e que contará com 350 profissionais de diversas áreas de atuação. Na 127 

última reunião, continua o docente, a UFABC foi selecionada como organizadora do evento, a 128 

ser realizado de 24 a 28 de maio de 2020. Apresentou toda a equipe e o cronograma para 129 

execução do evento, bem como a previsão orçamentária, a saber, 120.000 reais. Foram 130 

apresentados os valores para inscrição no evento. Professora Maria Gabriela parabenizou o 131 
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docente pela iniciativa, e questiona se também haverá participação da pós-graduação em energia, 132 

ou apenas da engenharia elétrica. Professor esclarece que haverá docentes dos dois cursos. Não 133 

havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 5) 134 

Homologação da aprovação em caráter ad referendum da composição da comissão responsável 135 

pelo processo eleitoral para representantes discentes do ConCECS. Após a argumentação e 136 

respostas aos questionamentos, item promovido a Ordem do dia e aprovado por unanimidade 137 

Apresentada a portaria da comissão eleitoral, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado 138 

por unanimidade. 6) Solicitação de afastamento do professor Artur Zimerman para realização 139 

de pós-doutorado no período de 01/08/2020 e 31/07/2021, Londres, Inglaterra, na London 140 

School of Economics and Political Science (LSE). Professor Artur Zimerman informou que 141 

apresentou todas as documentações para o pedido de pós-doutorado junto a London School of 142 

Economics and Political Science, como o aceite de supervisão, o envio da requisição de bolsa 143 

para a FAPESP, o currículo da supervisora e anuência do Bacharelado em Políticas Públicas. 144 

Professora Maria Gabriela notou um erro nas datas apresentadas no formulário que precisa ser 145 

corrigido. Sugestão acatada pelo docente solicitante. Não havendo comentários, o item foi 146 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 7) Homologação da aprovação Ad 147 

referendum da proposta da comissão julgadora referente ao concurso publico objeto do Edital 148 

nº 47/2019, na área de Engenharia Ambiental e Urbana e subárea Modelagem de Sistemas de 149 

transportes e Mobilidade Sustentável. Professor Harki Tanaka informou que o ponto trata de 150 

uma aprovação ad referendum da comissão julgadora do edital nº 47 de 2019, na área de 151 

Engenharia Ambiental e Urbana e subárea Modelagem de Sistemas de Transportes e Mobilidade 152 

Sustentável. Apresentado o formulário de proposta de comissão, não havendo comentários, o 153 

item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 8) Homologação da aprovação 154 

Ad referendum da proposta da comissão julgadora referente ao concurso publico objeto do 155 

Edital nº 51/2019, na área de Engenharia de Gestão e subárea Planejamento, Qualidade, 156 

Análise Econômica e Logística de Operações. Professor Harki Tanaka informou que o edital 157 

referente a essa comissão julgadora já está em andamento, tendo encerrado recentemente as 158 

inscrições, sendo necessária a aprovação Ad referendum para cumprimento do cronograma. Não 159 

havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 9) 160 

Homologação da aprovação Ad referendum da proposta da comissão julgadora referente ao 161 

concurso publico objeto do Edital nº 54/2019, na área de Engenharias e subárea Ciências 162 

Mecânicas, Tecnologia e Estudos de Gênero em Engenharias. Professora Cláudia Celeste 163 

apresentou a composição da comissão e informou que temos para este edital 37 inscrições. 164 

Professora Maria Gabriela destacou a formação interdisciplinar da comissão. Não havendo 165 

comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovada por unanimidade. 10) Proposta de 166 

Comissão Especial para análise de processo para acesso à classe E com denominação de 167 

Professor Titular de carreira do Professor Luiz de Siqueira Martins Filho. Professora Cláudia 168 

Celeste apresentou a comissão para avaliação do processo para professor titular do Professor 169 

Luiz Martins. Informou que todos os membros tem aderência à área de atuação do Professor 170 

Luiz Martins. A comissão foi aprovada na coordenação do curso de Engenharia Aeroespacial. 171 

Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 172 

11) Solicitação de Afastamento para Pós-Doutorado do Professor Paris Yeros. Professor Paris 173 

Yeros apresentou seu pedido de pós-doutorado junto a USP. Informou que o projeto prevê sua 174 

participação em uma rede de pesquisadores, bem como a visita a quatro universidades africanas e 175 

pretende a formalização de convênios de intercâmbio com tais instituições. Professora Maria 176 

Gabriela parabenizou o docente e destacou a relevância do tema, questionou aspectos de 177 
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financiamento do projeto. Professor Paris informou que já obteve financiamento da própria rede 178 

de pesquisadores para duas das visitas previstas. Não havendo comentários, o item foi 179 

promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 12) Proposta de resolução para 180 

regulamentação da composição do Núcleo Docente Estruturante do Bacharelado em Ciências 181 

Econômicas. Professor Fernanda Graziella Cardoso informa que a resolução interna do 182 

Bacharelado em Ciências Econômicas baseou-se na resolução Consepe nº 179. Professora 183 

Fernanda Graziella informou que o objetivo da resolução é que a coordenação, plenária e Núcleo 184 

Docente Estruturante sejam compostos por docentes distintos, de forma que não haja acúmulo 185 

destas funções. Informou que a resolução visa, ainda, que o núcleo docente estruturante seja 186 

composto por docentes mais experientes, preferencialmente com passagem pela coordenação do 187 

curso, incentivando-os a participar das decisões do curso. O mandato, esclarece, será de três 188 

anos. Professora Maria Gabriela questiona como está a aderência dos docentes do curso em 189 

relação a participação no NDE. Professora Fernanda Cardoso informa que houve um esforço no 190 

curso de incentivo aos docentes à participação, sendo esta resolução um dos trabalhos nesse 191 

sentido. Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 192 

unanimidade. 13) Proposta resolução de credenciamento e descredenciamento de professores no 193 

curso Bacharelado em Ciências Econômicas. Professor Fábio Terra informou que a proposta 194 

visou alterar a resolução vigente que regulava a forma pela qual os docentes, por interesse, 195 

solicitavam o credenciamento e descredenciamento dos docentes no BCE. Informa que esta 196 

proposta foi uma das pautas da coordenação anterior e que ele fez parte do grupo de trabalho 197 

formado para análise das regras. A resolução baseou-se no histórico dos outros cursos do CECS. 198 

Foram instituídos cinco itens que dão conta das condições para credenciamento de um docente 199 

no curso. O artigo 3º, informa o docente, contempla as condições para descredenciamento dos 200 

docentes no bacharelado em ciências econômicas. Professora Maria Gabriela sugeriu que o 201 

credenciamento de docentes de outros centros seja aprovado nos conselhos destes. De forma a 202 

contemplar a sugestão, o Professor Fábio Terra apresentou uma nova redação para o parágrafo 2 203 

do artigo 2º, para que haja uma anuência do centro de origem do docente para credenciamento no 204 

curso. Ainda, a direção sugeriu a alteração do termo “diretor” por “direção” na redação da 205 

resolução. Professora Maria Luiza Levi Pahim sugeriu ainda uma correção na redação do 206 

parágrafo 1 do Artigo 1º. Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e 207 

aprovado por unanimidade. 14) Redistribuição do Professor André Fenili para a Engenharia de 208 

Instrumentação, Automação e Robótica. Professor Luis Riascos informou que em agosto foi 209 

aprovada a aposentadoria do Professor Marat Rafikov. Foi formada, nesse sentido, a abertura de 210 

um edital para substituição do Professor Marat. O Professor André Fellini, sabendo da vaga na 211 

Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica, solicitou sua redistribuição para este 212 

curso, sendo aprovada nas instâncias decisórias deste. Professora Cláudia Celeste informou que 213 

coordenação da Engenharia Aeroespacial aprovou a redistribuição do Professor André Fellini. 214 

Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 215 

15) Redefinição do perfil professor Adjunto da Engenharia de Instrumentação, Automação e 216 

Robótica - subárea Controle (Permuta de vaga com Engenharia de Automação e Robótica). 217 

Professora Cláudia Celeste apresentou a solicitação de abertura de concurso para professor 218 

adjunto, já com o perfil, área e subárea, do curso de Engenharia Aeroespacial. Não havendo 219 

comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 16) 220 

Participação como Professor Colaborador em programa de Pós Graduação na USP. Professor 221 

Fernando Gasi informou que recebeu convite para atuação em seminário vinculado ao mestrado 222 

de Têxtil e Moda na EACH/USP. Sua participação será um seminário de dois dias ao ano, 223 
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durante o recesso. Professor informa que a coordenação deu anuência para a solicitação, uma vez 224 

que a atividade não interfere em sua atuação didática e administrativa. Não havendo comentários 225 

o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 17) Solicitação de 226 

afastamento internacional da professora Luciana Rodrigues Fagnoni Costa Travassos entre 227 

16/03 a 31/05/2020, para participar de grupo interdisciplinar e internacional de pesquisa na 228 

Universidade de Leuven, na Bélgica. Professora Luciana Travassos apresentou seu projeto para 229 

afastamento internacional com recebimento de bolsa pela Universidade de Leuven. O 230 

afastamento tem como objetivo a participação em um grupo interdisciplinar e internacional de 231 

pesquisa (Metaforum), que analisa aspectos sociais das mudanças climáticas. Não havendo 232 

comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 18) Autorização 233 

para professores do CECS participarem da celebração de parceria com PETRÓLEO 234 

BRASILEIRO S.A.- PETROBRAS, para desenvolvimento do projeto intitulado “Processamento 235 

Adaptativo de Sinais Sísmicos”, coordenado pelo professor André Kazuo Takahata. Professor 236 

André apresentou seu projeto de pesquisa sobre Processamento adaptativo de sinais sísmicos, 237 

junto à Petrobras, com execução pela FUNDEP. Informou que o projeto já foi apresentado e 238 

aprovado neste conselho, no entanto, o projeto previa a participação de dois docentes da 239 

UNICAMP, porém devido a um parecer da procuradoria da UNICAMP, não haverá a 240 

possibilidade da participação destes no projeto, sendo substituídos por docentes da UFABC. 241 

Apresentou a linha de pesquisa do projeto, bem como os resultados esperados e a nova equipe 242 

que participará do projeto. Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e 243 

aprovado por unanimidade. 19) Prorrogação de Afastamento Internacional do Professor Tiago 244 

Ribeiro. Professora Ana Paula Romani apresentou o pedido de prorrogação de afastamento do 245 

Professor Tiago Ribeiro por mais um ano. Apresentou a carta convite enviada pelo Professor 246 

Tiago Ribeiro, apresentou a anuência do curso para a prorrogação do afastamento, apresentou 247 

plano de trabalho para desenvolvimento do projeto. Professora Maria Gabriela questiona se 248 

haverá prorrogação da bolsa. Professora Ana Romani informa que não haverá prorrogação da 249 

bolsa. Após questionamentos, a análise do item foi suspensa para esclarecimentos e será 250 

analisado na próxima reunião do ConCECS. 20) Colaboração esporádica do Professor Salomão 251 

Barros Ximenes junto ao instituto Alana. Professora Maria Luiza Pahim apresentou a solicitação 252 

de colaboração esporádica junto ao instituto Alana. O trabalho a ser realizado é um parecer que 253 

analisará do ponto de vista técnico-jurídico a inclusão de crianças e adolescentes com deficiência 254 

na educação regular. Apresentou o plano de trabalho, convite e declaração de horas do docente 255 

solicitante. Não havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por 256 

unanimidade. 21) Proposta de projeto de extensão “Territórios Populares Insurgentes: atuação 257 

conjunta da universidade e comunidade na leitura, planejamento e qualificação do território”.  258 

Professor Francisco Comaru informou que o projeto de extensão em questão já fora aprovado 259 

neste conselho, no entanto, houve uma mudança no orçamento do projeto, fruto do 260 

descontingenciamento do recurso que se encontrava bloqueado na ocasião. O projeto visa 261 

contribuir para formação técnica, cidadã e sociopolítica de jovens integrantes da universidade e 262 

de comunidades populares, no tocante à leitura do território, entendimento das práticas de 263 

planejamento e de ação de qualificação urbana, através de oficinas, ferramentas e contextos 264 

territoriais diferentes dos seus. Apresentou os objetivos, a equipe, estrutura demandada e duração 265 

do projeto. Foi ampliado o número de bolsas em decorrência do aumento orçamentário do 266 

projeto. Professora Maria Gabriela questiona como será o processo de alocação destas bolsas 267 

dentro da universidade. Professor Francisco Comaru informa que serão realizados editais. Não 268 

havendo comentários, o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 22) 269 
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Avaliação de Estágio Probatório Final de Mara Cristina Lopes de Oliveira. O diretor Harki 270 

Tanaka informou que o item estará disponível na secretaria para conferência e será analisado na 271 

próxima reunião deste conselho. Professor Harki Tanaka agradeceu a participação de todos e deu 272 

por encerrada a reunião às dezesseis horas e trinta e dois minutos, da qual nós, Denis Yoshio 273 

Nakaya e José Carlos da Silva, lavramos a ata, que, após aprovada, será assinada pelo presidente 274 

do ConCECS.---------------------------------------------------------------------------------------------------. 275 
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